

«Se habla de quimericas maquinaciones que España pudiera hacer contra la paz, olvidando que ello es imposible bajo el signo católico que preside nuestras acciones.»

Palabras del CAUDILLO



# Imperio

Año XI • Número 2913 • ZAMORA • Sábado 25 de Mayo de 1946 • Precio del ejemplar 40 céntimos

«Todos saben quié n amenaza al mundo, quié n conspira y quié n maquina contra la seguridad de las otras naciones. Y sin embargo nadie se atreve a pronunciar su nombre.»

Palabras del CAUDILLO

## El Caudillo llegó anoche a Sevilla

### Según antigua costumbre S. E. recibió de manos del alcalde las llaves de la ciudad

### Los obreros sevillanos irrumpieron en el Patio de la Montería requiriendo la presencia del Generalísimo para saludarle

Palabras de Su Excelencia el Jefe del Estado al pueblo sevillano pronunciadas desde el balcón principal del Alcázar.

«Sevillanos: En este marco maravilloso de Sevilla, con la Giralda al fondo, ante estos muros que contienen varios siglos de historia, vuestro entusiasmo es una afirmación. (Los ullores y aplausos interrumpen a Su Excelencia.) (Unavoz: «Dios te bendiga.»)

Yo estoy en este puesto porque creo en España. (Nuevas y clamorosas ovaciones), porque creo en los españoles. Lo mismo en los trabajadores sevillanos que en los trabajadores de toda España y porque creo que unidos todos podemos hacer la justicia que España demanda, sin temer a nada. (Otra larga salva de aplausos). (Una voz: «Eres único», «Viva España»). (Otra voz: «Dejad que hable el padre de todos los españoles»). Y nada más que un saludo a todos los españoles para agradecer vuestro entusiasmo y vuestro recibimiento. (Los aplausos interrumpen nuevamente al Caudillo). A vuestros corazones responde el mio comoda el alma: Arriba España. (Es indescriptible el entusiasmo que producen estas palabras del Caudillo en el enorme gentío congregado en el patio de la Montería del Alcázar sevillano.)

SEVILLA, 24.—El Caudillo ha llegado esta noche a Sevilla. Al acercarse la caravana de coches a la ciudad sonaron las salvas de Artillería. En las afueras de la población y en las calles por donde pasó la multitud se apiñaba para recibirle con el mayor entusiasmo, entre ovaciones y vivas.

Llegó al Alcázar a las diez y diez. En el patio de la Montería era esperado el Caudillo por todas las autoridades sevillanas y los ministros de Educación Nacional, Asuntos Exteriores y Hacienda, además de numerosas comisiones de corporaciones y entidades oficiales y particulares de la ciudad. Una compañía de Infantería con bandera y música le rindió honores.

El alcalde de la ciudad, señor Duque de Alcalá, hizo entrega de un ramo de flores naturales a la esposa de Su Excelencia.

El Caudillo penetró en el Alcázar y allí fue cumplimentado por las autoridades, comisiones y representaciones. El alcalde le dió la bienvenida en nombre de la ciudad y le hizo entrega de las llaves de la misma, según la antigua costumbre.

La multitud estacionada ante el Alcázar continuaba mostrando su cariño y entusiasmo por la presencia del Caudillo. El entusiasmo se desbordó y la muchedumbre, rompiendo las filas de guardias estacionados ante el edificio, penetró en el patio de la Montería vitoreando frenéticamente a Su Excelencia. Los manifestantes eran portadores de grandes carteles de salutación al Caudillo con inscripciones de «Franco sí, comunismo no» y otras. De un grupo de obreros que penetró en el Alcázar, partió una voz: «Excelencia: los obreros sevillanos requieren su presencia para saludarle».

El Caudillo salió al balcón principal, y dirigió breves palabras a la muchedumbre, que constantemente le interrumpía con vivas y ovaciones delirantes, al tiempo que agitaba sus pañuelos, dando lugar a un espectáculo en alto grado emocionante.

Después el público se dispersó por las calles de la ciudad organizándose grandes manifestaciones de cariño y adhesión al Jefe del Estado.

El Caudillo permanecerá esta noche en el Alcázar. Mañana inaugurará en esta capital el nuevo Museo Arqueológico.—Logos.

Su Excelencia cumplimentado en Jaén por las autoridades

JAÉN, 24.—A las seis en punto de

### LOS REYES DE ITALIA



ROMA.—El rey Humberto II y su esposa, la reina María José, en el jardín del Palacio del Quirinal. El rey cuenta actualmente 42 años y la reina 40.

En 3.ª página 1.ª columna Toros

### Un "cuento de miedo" de Giral ante el Subcomité de la O.N.U.

### Las cifras dadas por el boticario sobre los efectivos del Ejército español no concuerdan con las aportadas por EE.UU., Inglaterra y Brasil

### Humberto II recibió al embajador de España en Roma

ROMA, 24.—El viernes a las diez de la mañana, el embajador de España don José Antonio Sangroniz y Castro ha sido recibido en audiencia por Su Majestad el Rey de Italia, Humberto II.—Efe.

### El asesino de los marinos españoles promete datos más recientes sobre sus fantásticos relatos

NUEVA YORK, 24.—En relación con las declaraciones de Giral ante el Subcomité de la ONU, dijo aquél que el Ejército, la Marina y la Aviación de Franco comprenden 840.000 hombres, más medio millón de falangistas y 100.000 guardias civiles.

Estas cifras—dice la agencia «United Press»—son muy superiores a las presentadas a la Subcomisión por Estados Unidos, Gran Bretaña y Brasil. Los norteamericanos calculan que los efectivos de las fuerzas españolas alcanzan la cifra de 600.000 hombres y Gran Bretaña, según ha revelado el presidente de la Subcomisión, Hasluck opina que los efectivos de Franco ascienden a 450.000 hombres. La manifestación de Giral de que Franco trata de armar a todas las personas civiles españolas en previsión de un conflicto armado con Rusia contrasta con la conclusión norteamericana de que carecen de material y del personal instruido necesario para luchar en la guerra moderna.

### Más cifras

Giral remitirá hoy a la Subcomisión cifras más recientes sobre los efectivos del Ejército español y su localización. Añadió Giral que el nuevo documento demostrará que en España hay en la actualidad 27 divisiones de Infantería, 10 de armas automáticas, 10 de Caballería, 10 divisiones de tres grupos de Zapadores y 11 brigadas de Artillería, agregando que muchos de estos grupos substituyen su antiguo equipo por armas más modernas, muchas de ellas de origen alemán. También asegura que muchas armas españolas, incluyendo cañones, tanques y aeroplanos, fueron entregadas a las fuerzas nazis en África del Norte durante la guerra.

El presidente de la Subcomisión, Hasluck, manifestó que la información de otros Gobiernos afirma que las fuerzas de Franco tienen mucho equipo anticuado y están mal armadas, lo que no concuerda con la opinión de Giral. Este contestó que durante el régimen de Franco la producción militar en España ha alcanzado una gran perfección, habiéndose construido nuevas fábricas, en gran parte bajo la dirección de los técnicos alemanes, y que las construcciones navales se han intensificado, incluyendo un acorazado, algunos cruceros, cuatro destructores y muchos barcos auxiliares.

Giral insistió en que quería poner de relieve la desproporción entre la debilidad económica y democrática de España y su creciente potencia armada. Sin indicar de dónde procede la información, Giral advirtió que sus datos sobre el Ejército español son absolutamente fidedignos y correctos. No obstante, advirtió que Franco ha hecho vestir con ropas civiles a los soldados que tiene en la frontera con objeto de engañar a los observadores que pudieran enviar Inglaterra o los Estados Unidos. Según Giral, unos desertores del Ejército de Franco se presentaron en la delegación de los nacionalistas vascos en Bayona e informaron que el domingo último, para anticiparse a la posible visita de la misión internacional se dieron órdenes a los soldados de que se vistiesen de paisanos.

Tales ropas fueron requisadas y el armamento se escondió en los bosques.—Efe.

La sesión de la O. N. U. en que intervino Giral no fue radiada

NUEVA YORK, 14.—El Subcomité de las Naciones Unidas encargado de las investigaciones sobre España ha prohibido que fuesen radiados los debates de su primera sesión pública. Se indica que la medida se debe al temor de un intercambio de violentas expresiones entre José Giral y los miembros del Subcomité, según comunica la agencia «United Press».

Los representantes de las emisoras de radio acreditadas ante la O. N. U., que hasta ahora han radiado todas las sesiones públicas del Consejo de Seguridad protestaron de la medida y manifestaron que la prohibición constituía una eliminación de la radio como medio informativo, puesto que la sesión quedaba abierta sin embargo a los representantes de la prensa.—Efe.

NUEVA YORK, 24.—Con respecto a las afirmaciones de Giral de que España posee un acorazado, la agencia británica «Reuter» declara que es esta la primera vez que se habla de tal buque, y las unidades que hasta ahora se atribuyeron a la Marina española son un crucero de primera clase, «El Canarias» de 10.000 toneladas y quince años de antigüedad, dos cruceros ligeros de poco más de cuatro mil; veinticuatro destructores y ocho submarinos; recuerda, no obstante, que el almirante Regalado, ministro de Marina, abogó por la construcción de una potente flota, con acorazados y portaaviones.—Efe.

## De grave catástrofe se califica la situación creada por las huelgas en Estados Unidos

### Si persisten pueden acarrear el hundimiento de la economía de toda la América del Norte

OTAWA, 24.—La situación creada por las huelgas en Estados Unidos es una grave catástrofe; si continúa puede producirse el hundimiento de la economía de toda América del Norte y tener grandes repercusiones internacionales, según se declara en los círculos oficiales canadienses. Un alto funcionario de este Gobierno dijo que aun no se ha calibrado debidamente la gravedad y derivaciones de la situación, que podrán afectar gravemente al Canadá.—Efe.

4.500.000 camiones movilizados para remediar la crisis provocada por la huelga ferroviaria

WASHINGTON, 24.—Las fuerzas armadas norteamericanas han suspendido todos sus transportes no indispensables con el fin de dejar disponibles todos los vehículos y hacer frente a la crisis creada por la huelga de los ferroviarios. En el transporte civil van a ser utilizados aviones de transporte militares y buques de la marina de guerra. Han sido movilizados la mayor parte de los 4.500.000 camiones de la Asociación Nacional de Transporte. Mientras, millares de viajeros se apiñan en las estaciones de autobuses de las grandes ciudades, esperando poder conseguir una plaza en ellos.—Efe.

Invitación a reincorporarse a los pilotos licenciados del servicio de transporte

OAKLAND (California), 24.—El contralmirante J. W. Reeves, jefe del servicio de transporte, aeronaval ha invitado a 1.110 pilotos que se habían reintegrado a la vida civil a que se reincorporen a sus antiguos

puestos para hacer frente a la situación creada por la huelga de los ferroviarios y ayuden a resolver el problema de los transportes. También ha invitado a ponerse a sus órdenes con iguales fines a los capitanes de 24 barcos que se encuentran en el Pacífico.

Según la agencia «United Press»,

se ha pedido a la oficina de personal de la Armada de Washington que llame a los antiguos pilotos de la armada que, como miembros de la primera reserva, están sujetos a cualquier llamamiento. En caso de que se prolonge la huelga de los ferroviarios, aviones designados como excedentes, volverán al servicio

### Importante debate en los Comunes sobre la retirada de las tropas británicas de Egipto

### Churchill atacó duramente la política del Gobierno que amenaza a Inglaterra en su rango de gran potencia

LONDRES, 24.—Con la intervención de Eden dió comienzo hoy el importante debate sobre la retirada de las fuerzas británicas de Egipto.

El ex secretario del Foreign Office negó que fueran justificadas las sugerencias de que el tratado de 1936 infligió a Egipto una humillación y añadió que los recientes acontecimientos dan a entender que la opinión pública ha cambiado en Egipto desde 1940 aunque está convencido de que si al terminar la guerra contra el Japón Inglaterra hubiera retirado las fuerzas de las grandes ciudades del canal, y se hubiese intentado entonces llevar a cabo la revisión del tratado con un frente único egipcio como el que se negoció en 1936 con Gran Bretaña e

hubiera ahorrado peticiones tan radicales como las que ahora se la formula. Finalmente aconsejó a Bevin la retirada total de las fuerzas desde las grandes ciudades a la zona del canal y que se manifestase al Gobierno egipcio la conveniencia de una negociación como la del 1936 suscrita por todos los partidos egipcios.

### Churchill ataca

Después, hizo uso de la palabra Churchill quien atacó duramente la política seguida por el Gobierno británico y afirmó que Gran Bretaña tiene dos alternativas para la defensa del canal de Suez: establecer una base en Palestina, o tratar de obtener

### Se retiró ayer...

Miguel Gual Bauza



Mallorquín, de San Juan. Nace en diciembre de 1919. Su carrera es corta, pero plagada de éxitos que le hacen la figura popular y ya relevante de nuestro ciclismo. Actúa inicialmente en las carreteras insulares y en el velódromo de «El Tirador» de Palma, como asimismo en Reus y Tortosa, en carreras a la americana y con entrenadores. En 1945 se consagra como «asíndiscutible», ganando el V Circuito del Norte al frente de un nutrido grupo de grandes figuras nacionales y extranjeras. En la V Vuelta a España se clasifica en cuarto lugar y es primero en la pequeña vuelta, primero en Amposta y en la Puebla. De su forma actual da idea su reciente triunfo al ganar el Trofeo Masferrer de la temporada presente. Miguel Gual tuvo que abandonar ayer en la vuelta ciclista a España al sufrir una operatua caída.

(Amplia información de la Vuelta Ciclista a España en 4.ª página 1.ª columna.)



# Sensación R. E. N. F. E.

Señores, el hecho que voy a relataros es de naturaleza tan inconcebible que muchos de ustedes estoy seguro que van a ponerlo en duda o al menos hacer un mohín escéptico, es igual; el sucedido es rigurosamente cierto y tengo varios testigos de que ocurrió como os lo cuento.

Un grupo de señores estamos un día de estos en la vecina ciudad de Salamanca, atentos a nuestros asuntos, ocupados en nuestras actividades, sumidos en ese ambiente salmantino, de cultura y de trabajo, de sentido práctico de la vida, completamente ajenos a las sorpresas que la Ciencia al servicio de la imaginación nos preparaba.

Hacia pocos días que yo había visto una de esas al parecer absurdas películas de la serie del hombre invisible. El hombre invisible por aquí, el hombre invisible por allá, el hombre invisible por todas partes, y además cometiendo fechorías de todas clases, acciones monstruosas como descarrilamientos, incendios y toda suerte de altruismos por el estilo, amén de algunos asesinatos que parecían servir de entretenimiento o entremés para continuar a fondo su labor destructora. La película me puso nervioso, sencillamente me molestaba aquello, resultaba de un efecto por demás desagradable por levantarse los objetos en el aire sin que nadie los cogiera, un cigarrillo que se fumaba solo y cosas de este jaez a lo largo de toda la cinta.

Pero lo verdaderamente horroroso, lo que crispó la cabellera y pone un nudo en la garganta y unas cuantas cosas más, es encontrarse con un hombre invisible de éstos en la realidad, a pocos pasos de uno, expuesto a ser víctima de un momento a otro de sus terribles manos y de sus no menos terribles ideas ambas invisibles y ambas mortales también.

Pues, si señores míos, yo he soportado la invisible presencia de uno de esos hombres invisibles y les aseguro a ustedes que no se olvidará fácilmente. Repito que hace brevísimos días que me hallaba en Salamanca en compañía de unos buenos amigos y cumplida nuestra misión allí, decidimos regresar a Zamora.

Tomamos el Autovía o automotor o como se llame ese rudo vehículo, híbrido de tranvía y autocar con atavismos de arcaico ferrocarril—uno de sus rasgos atávicos es la velocidad—. El citado artefacto rodante sale de Salamanca a las nueve y media de la noche aproximadamente. Hacia y media antes una pequeña muchedumbre se congregaba ante la taquilla en demanda de billetes sin sospechar acaso los tremendos peligros a que se verían expuestos en el interior del mencionado medio de locomoción. No sin trabajo la mitad de los que lo pretendíamos conseguimos el acceso al mismo. Ocupamos un asiento dando un suspiro de esos que se dan cuando se corona una pesada tarea. ¡Al fin! El motor comienza a funcionar haciendo trepidar todo el vehículo. Está a punto de partir y una buena porción del público que ocupa el andén protesta y se queja de que los dejan en tierra. El interventor trata de aclararles diciéndole que todas las plazas están ocupadas. Aguiello se pone en marcha. Pero en mis oídos se quedaron las últimas palabras del empleado como un eco persistente, inexorable; entonces como explicar que... Mas ya, en un momento lo vi todo claro, se

operó en mi la atroz deducción que casi me hace perder el juicio con su implacable realidad. Estábamos haciendo el viaje en compañía de cuat o cinco hombres invisibles. A mi lado iba uno, era espantoso; sentí un vacío junto a mí, un horrible hueco inexorable de la misma manera que otros viajeros sentían también el que les había tocado el compañero.

A mi otro lado venía un amigo, un compañero mío que tenía verdadera necesidad de hacer el viaje y se vio obligado a pagar doble precio porque no había podido conseguir billete. Esto corroboraba mi sospecha; naturalmente si este hueco vacío, que hay aquí estuviera verdaderamente vacío, a mi amigo le hubieran dado el billete correspondiente a esa plaza y no habría tenido que pagar doble. El interventor me pidió el billete a mi también. Se lo di y le indiqué al ver que él no lo hacía, la pertinencia de pedirselo también al «hom-

## TELARES MANUALES PATENTADOS "ROLACO"

ENTREGA INMEDIATA

Se necesitan agentes concedores oficio

Dirigirse: Rolaco, Dr. Castelo, 43.-MADRID

bre invisibles que venía ocupando el asiento de mi lado derecho.—Pídale Vd. el billete que estoy seguro de que lo tiene—. El interventor me miró asombrado. Yo bajé la voz y haciendo bocina con la mano le dije.—E; un hombre invisible, le aseguro que es cierto, él tiene sin duda el billete que no ha conseguido este otro señor y los otros «hombres invisibles», que están repartidos por el coche tienen a no dudarlo los de todos aquellos infortunados que protestaban porque la taquilla se cerró demasiado pronto.

El interventor pareció no comprenderme. E insistí.—Le repito que es cierto, además Vd. mismo dijo al salir que todas las plazas estaban ocupadas. ¿Quién sino esos seres extraños de que le hablo podrían estar sentados en ellas sin que se les viera?...

El empleado decidió dejar de prestarme atención. Debí tomarme por un loco, pero yo les aseguro a Vds. que no lo soy. No soy más que un hombre que cree en la honradez de los demás, y para seguir creyendo no tengo más remedio que admitir al hecho insólito de que el autovía en cuestión (que Santa Gloria hayo) hace casi a diario su viaje de Salamanca a Zamora con un misterioso cargamento de «Hombres invisibles».

VIAJERO IMPERTINENTE

EZEQUIEL HIDALGO CARBAJO

PARTOS Y GINECOLOGIA

Censurado BENAVENTE

## Arcenillas

El día 5 de junio se celebrará la subasta de arriendo de pastos de espigadero y hojadero de este término, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de la Junta.

Arcenillas, 24 de mayo de 1946.

El presidente Francisco de Anta

## CINE BARRUECO

HOY: A las 8 y 11. Gran estreno americano.

### HIJOS DEL MAR

TOLERADA MENORES

Michael Redgrave y Valerie Hobson. Grandiosa apoteosa dramática

### Delegación de Trabajo

## De interés para el comercio de la capital

Se recuerda al comercio de esta capital, que haciendo uso del privilegio concedido al mismo, abra sus establecimientos los domingos y días festivos que coincidan con el 12 o 13 del mes, o con las tradicionales Fiestas de Botigero, que de acuerdo con lo preceptuado en el artículo 6.º de la vigente Ley de Descanso Dominical de 13 de julio de 1940, deberán dar inexorablemente a su personal empleado, la compensación de descanso, debida, en una tarde de la semana siguiente al domingo o día festivo en cuestión, estableciendo para ello turnos entre los emplea-

## TELARES MANUALES PATENTADOS "ROLACO"

ENTREGA INMEDIATA

Se necesitan agentes concedores oficio

Dirigirse: Rolaco, Dr. Castelo, 43.-MADRID

dos, caso de ser varios, y con objeto de no perjudicar las operaciones mercantiles del establecimiento, todo ello de acuerdo la empresa y el empleado, sin que haya necesidad de esperar a que por esta Delegación se fije una tarde de cierre total del comercio.

En su consecuencia, las empresas que no hubiesen concedido la compensación de descanso antes indicada, por la mañana del pasado domingo día 12, deberán hacerlo en la presente semana, sin pretexto de ninguna clase y en evitación de las máximas sanciones.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Zamora 22 de mayo de 1946.—El delegado de Trabajo.

## Rasgo de honradez

En nuestro número de ayer publicábamos un anuncio sobre la pérdida de una valiosa pulsera de aguas marinas y brillantes. Ayer por la noche, recibimos en nuestra Redacción la noticia de que dicha pulsera había sido hallada en la calle de la Amargura por la señora doña Elvira Coco, madre de un antiguo operario de nuestros talleres el joven camarada Constantino de la Torre. Dicha señora, tan pronto como supo por el anuncio de IMPERIO la dirección donde debía entregar la pulsera encontrada se presentó a devolverla inmediatamente.

La dueña de la valiosa alhaja al comunicarnos este rasgo de honradez tan destacado, nos ruega que hagamos público su agradecimiento a doña Elvira Coco por su honorable proceder, ruego que complacemos gustosísimos felicitando también a la señora Coco.

## Noticiario Sindical

Sindicato provincial del Metal

Para conocimiento de todos los industriales de la provincia que sean transformadores de hojalata y chapa preparada, se comunica la necesidad de que se presenten en las Oficinas de este Sindicato provincial del Metal, Avenida Requejo número 5, Zamora, donde se les informará de los trámites a seguir para que sean incluidos en las relaciones para recibir los cupos que les correspondan con arreglo a su capacidad industrial.

Se concede un plazo que finaliza el día 14 del próximo mes de junio, para que todos los industriales, incluidos los hojalateros de los pueblos, puedan presentar la documentación exigida; finalizada la fecha citada, quedarán sujetos a los perjuicios que el caso origine al no serles concedido cupo.

Los que se encuentran establecidos en localidades que no sean de la Comarcal de Zamora, pueden presentarse en la Comarcal correspondiente, donde se les informará igualmente, de todo lo relacionado con esta asunto.

## Notas de Sociedad

### Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz en estos días pasados a un hermoso y robusto niño la distinguida señora doña María del Tránsito de las Heras, culta maestra nacional, esposa de nuestro querido amigo don Felipe Bragado Vaquero, maestro nacional de Pereruela.

La madre y el niño que recibirá muy pronto con las aguas bautismales el nombre de Ignacio Juan, disfrutan de perfecta salud, motivo que hace más extraordinaria la alegría que con motivo de la llegada del primogénito, reina en el feliz hogar de tan queridos amigos a los que expresamos con tan grato suceso nuestra felicitación más afectuosa que hacemos llegar también a todos sus familiares y muy especialmente a los abuelos don Juan Bragado y doña Bernardina Vaquero y doña Valeriana García, viuda de las Heras.

## "FOTOS"

no es solamente la más popular de las revistas gráficas sino también la de técnica más avanzada.

Todos los números: 36 páginas, portadas especiales a color y planas interiores a varias tintas.

Por las páginas de

## "FOTOS"

desfilan semanalmente los más interesantes reflejos gráficos del Mundo, maravillosamente reproducidos en huecocolor

Compre todos los Domingos

## "FOTOS"

en vanguardia de actualidad es la revista del público

Administración: Alfonso XII, 26. Madrid.

## Guía religiosa

MAYO

25

Sábado

### CULTOS

- Santa Marta de la Horta.—Misa a las ocho y ocho y media.
- Santo Rosario a las ocho y media.
- Santa Lucía.—Misa a las nueve.
- San Lázaro.—Misa a las ocho y media, nueve y nueve y media.
- San Vicente Mártir.—Misa a las ocho y ocho y media, nueve, nueve y media y diez.
- Santo Rosario a las ocho.
- Santiago del Burgo.—Misa a las diez.
- San Juan de Puerta Nueva.—Misa a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media.
- Casa Noviciado del «Amor de Dios».—Misa a las ocho.
- Santo Rosario a las tres.
- Concepcionistas.—Misa a las ocho y cuarto.
- San Torcuato.—Misa a las ocho, ocho y media y nueve, nueve y media.
- Santo Rosario a las ocho y media.
- Capilla de la Maternidad.—Misa a las diez y media.
- Lourdes.—Misa a las ocho y media.
- San Andrés.—Misa a las nueve.
- Josefinas.—Misa a las ocho.
- San Pedro y San Ildefonso.—Misa a las ocho y media y nueve.
- Santo Rosario a las siete y media.
- San Esteban.—Misa desde las siete y media hasta las nueve y media.
- Santo Rosario a las siete y media.
- Santa Clara.—Misa a las ocho y media.
- Santo Rosario a las seis y media.
- Tránsito.—Misa a las ocho.
- Martinas.—Misa a las ocho.
- Sanjuanistas.—Misa a las ocho y media.
- Magdalena.—Misa a las ocho y ocho y media.
- Cabañales.—Misa a las nueve.
- Santo Rosario a las ocho.

### Domingo 26 de mayo

#### 5.º DE PASCUA

San Felipe Neri, Fundador del Oratorio

SANTORAL: Eleuterio, p., Zacarías, ob., Feliciano, Heraclio, Paulino, mrs. Bta. Mariana de Jesús Paredes.

### CULTOS

- Santa Marta de la Horta: Misa a las ocho y a las once y media.
- Santo Rosario a las cinco y media.
- Ermita de la Peña de Francia: Misa a las nueve.
- Santa Lucía: Misa a las diez.
- San Pedro y San Ildefonso: Misa a las ocho y media a las nueve y a las doce horas.
- Santo Rosario a las cuatro.
- San Claudio de Olivares, anexa a la Arciprestal de San Ildefonso: Misa a las nueve.
- San Vicente Mártir: Misa a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y once.
- Santo Rosario a las ocho.
- Santiago del Burgo: Misa a las diez y doce y media.
- San Lázaro: Misa a las ocho, nueve y once.
- Santo Rosario a las cuatro.
- San Juan Bautista: Misa a las ocho, ocho y media, a las nueve, a las diez, y media, a las once y a las doce.
- Santo Rosario a las ocho.
- San Frontis: Misa a las diez.
- Santo Rosario a las tres.
- Cabañales, anexa: Misa a las nueve.
- San Esteban: Misa a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez y media. Rosario a las siete de la tarde.
- Santa Clara: Misa a las ocho y media y a las diez.
- Martinas: Misa a las ocho.
- Concepcionistas: Misa a las ocho y cuarto.
- Amor de Dios: Misa a las ocho.
- Santo Rosario a las tres.
- Sanjuanistas: Misa conventual todos los días a las ocho y media.
- La Magdalena: Misa a las ocho y a las ocho y media.
- San Torcuato: Misa a las ocho, nueve, once y trece.
- Santo Rosario a las ocho y media.
- San Andrés: Misa a las nueve.
- Tránsito: Misa a las ocho.
- Santo Rosario a las seis y media.
- Lourdes: Misa a las ocho y media, y nueve y media.
- Santo Rosario a las cinco.
- Josefinas: Misa a las nueve.
- Seminario Conciliar: Misa a las nueve.
- Capilla de la Maternidad: Misa a las siete y media.

## La excursión del Instituto de Zamora se encuentra en Sevilla

El director del Instituto Nacional de Enseñanza Media «Claudio Moyano» de nuestra capital, don José María Gómez López, que con otros profesores del Centro acompaña a un grupo de alumnos de séptimo curso en viaje de estudios por diversas capitales españolas, nos comunica telegráficamente que el pasado jueves la expedición llegó felizmente a Sevilla después de haber pasado unos días en Madrid y en Córdoba, agregando que todos los participantes en la excursión se encuentran perfectamente bien y muy satisfechos del viaje que está resultando agradabilísimo en todos los aspectos y muy provechoso desde el punto de vista educativo.

## Hermanidad de San Cosme y San Damián

Se pone en conocimiento de todos los médicos y farmacéuticos pertenecientes a esta Hermanidad de San Cosme y San Damián, que el próximo lunes, día 27, se celebrarán los acostumbrados actos mensuales, a los cuales quedan invitados también todos los no inscritos en la Hermanidad.

## Necrología

### Doña Rosario Bravo de Illán

En plena juventud, contando solamente 25 años de edad ha dejado de existir en nuestra capital víctima de cruel y rápida dolencia, la virtuosa señora doña Rosario Bravo de Illán, conocida y muy estimada, ya que por las muchas cualidades que la adornaban había sabido granjearse el cariño y el afecto de cuantas personas la conocían y trataban.

Profundo ha sido el dolor en que su muerte ha dejado sumido el que fué su hogar feliz. Y ese hondo pesar ha sido y es compartido por todos los numerosos amigos que la familia cuenta en nuestra ciudad, como quedó bien patentemente demostrado en la sincera y sentida manifestación de duelo que se organizó con motivo del traslado de los restos mortales de la finada al camposanto.

Innumerables han sido los testimonios de pésame y de condolencia recibidos por el desconsolado esposo, don Gonzalo Illán Madrigal, al que hacemos llegar también el nuestro más sentido extensivo a la madre de la finada doña Apolonia García y demás familiares todos, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

### Teatro Principal

HOY:

Sensacional estreno Filmófono 1946.

## LA VIDA EMPIEZA HOY

por Frederic March y Loretta Young

NUEVO REPERTO EQUIPADO 1315

Mañana: Grandioso estreno Radio

## CASANOVA BROWN

por Gary Cooper y Teresa Wright

MUY PRONTO:

## JUANITO VALDERRAMA

El divo de canto flamenco con su magnífica Compañía

### Junta Sindical Agro-Pecuaría de Pajares de la Lampreana

El día DOS del próximo mes de Junio a las doce horas del día, en el local del Ayuntamiento, tendrá lugar la subasta de espigadero y hojadero de este término municipal con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Secretaría de la Junta.

El presidente, José Miguel. 634

### Junta Local de Fomento Pecuario de Fuentesauco

El día 2 del próximo mes de junio a las doce horas del día, y en el domicilio de la expresada, tendrá lugar la subasta de pastos sobrantes de rastrojera: polígonos 2.º, 3.º y parte del 4.º, con una superficie total de tres mil ciento tres Ha. capaces para sostener tres mil ciento tres cabezas lanares y precio de ochenta mil seiscientos setenta y ocho pesetas y demás condiciones aprobadas por la Junta.—El presidente, José García. 644

## Adoración Nocturna

Celebrará en la Iglesia de San Esteban a las diez y media de la noche de hoy, vigilia ordinaria mensual, aplicándose a intención de don Anselmo Allué y esposa.

Cubrirá guardia el turno 4.º «San José».

## Ayuntamiento de Fuentesauco

En ejecución de lo acordado por este Ayuntamiento, el día 30 del corriente mes a las doce horas, y en la Casa Consistorial, se celebrará subasta pública para el arriendo de los dieciséis novillos - toros que se lidiarán en la plaza de esta villa en los días 2 y 3 de julio, bajo el tipo de DIEZ MIL pesetas y con estricta sujeción al pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Fuentesauco, a 22 de mayo de 1946.

El Alcalde, Jesús Rodríguez 654

### Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de la Construcción y Obras públicas (43)

El personal auxiliar de obra se incluirá en los escalafones del personal obrero de la obra donde preste servicios.

Art. 34. Los escalafones del personal Titulado, Empleado y Subalterno se rectificarán anualmente, cabiendo para éstos los mismos recursos señalados anteriormente.

El personal auxiliar de obra se incluirá en los escalafones del personal obrero de la obra donde preste servicios.

Art. 35. Plantillas: Las Empresas vienen obligadas a incluir en el Reglamento de Régimen Interior la plantilla de su personal, en la que establecerán el número de empleados de cada categoría profesional, sin que puedan reducirse las actualmente existentes sin la autorización previa de la Delegación de Trabajo o Dirección General del Ramo, según el ámbito de la Empresa.

En las plantillas del Grupo de Empleados Administrativos se observarán los siguientes porcentajes: Jefes: el 30 por 100; Oficiales y asimilados, el 40 por 100, y Auxiliares o análogos, el 30 por 100.

Art. 36. Las Empresas formarán sus escalafones de personal obrero con arreglo a las necesidades de cada obra o centro de trabajo.

Estos escalafones pueden ser variados por las Empresas en atención al volumen de trabajo que en cualquier momento tengan éstas, y habrán de sujetarse en las categorías de profesionales a las siguientes proporciones mínimas: 20 por 100 de Oficiales de primera categoría; 30

### FOLLETON DE IMPERIO (44)

por 100 de Oficiales de segunda categoría, y 50 por 100 de Ayudantes.

El personal de peones será contratado por las Empresas según las necesidades de los trabajos a realizar por las mismas.

### CAPITULO IV Retribuciones

SECCION 1.ª — Disposiciones generales

Art. 37. La remuneración del personal en esta industria podrá establecerse sobre la base de salario fijo por jornada u otro sistema, que estimulen al rendimiento y a la eficacia.

Art. 28. El pago de los jornales se hará por períodos semanales o quincenales, según la costumbre observada en cada lugar. El de los sueldos se hará por meses. El sistema adoptado se recogerá en el Reglamento de Régimen Interior por cada Empresa; pero el trabajador, cuando cobre por quincenas o meses, tendrá derecho a percibir anticipos a cuenta del trabajo realizado.

El pago se efectuará dentro de la jornada, o inmediatamente de terminar ésta, los sábados de cada semana, o el último día de la quincena o mes, según la forma de pago.

Art. 39. Los sueldos y salarios señalados en estas Ordenanzas se entienden mínimos, y por ello las Empresas podrán aumentarlos siempre que respeten la jerarquía establecida.

SECCION 2.ª — Fijación territorial por zonas

Art. 40. A efectos de la fijación de sueldos y jornales, se considerará el territorio nacional dividido en las cinco zonas siguientes:

ZONA ESPECIAL: Los términos municipales de



TORERIAS SE DICE...

...que habrá toros en San Pedro, para no quebrar la tradición en día tan señalado para Zamora...

...que aquello que un día apareció en letras de molde en la prensa local sobre el hierro de determinada ganadería...

...que los que habían estado ausentes—uno alto y otro bajo—se han sumado a los demás...

...que se ha caldeado tanto el ambiente taurino, en una noble rivalidad, que podría dar como consecuencia no ya una corrida de toros...

...que por alguien se han propuesto varias combinaciones a elegir de espadas y ganado, con el mínimo esfuerzo de los zamoranos...

...que nos sentimos—zamoranos y prohijados—francamente complacidos porque se vislumbra una fecha señera en la fiesta nacional...

CANTA CLARO

Zamora ha conseguido un importante éxito en el concurso de coros y danzas de la Sección Femenina

La Delegación provincial de la Sección Femenina de Zamora ha recibido ya el fallo de la prueba regional correspondiente al Concurso Nacional de Coros y Danzas...

En la parte de Coros el de Fuentesatido que ganó el premio provincial de Zamora, ha obtenido 12 puntos clasificándose en tercer lugar...

En los grupos de danzas, el premio regional correspondió como ya saben nuestros lectores al grupo de Algodre que representaba a Zamora...

Los grupos mixtos quedaron puntuados en la siguiente forma: Villada, provincia de Palencia, con 15 puntos; León con 10; Zamora, capital, con 9 y Salamanca con 8.

Finalmente también los grupos presentados por las Juventudes de la Sección Femenina de Zamora consiguieron una lucida actuación clasificándose en segundo lugar...

Este resultado constituye indudablemente un gran éxito para la Sección Femenina de la Falange de Zamora, y nos complacemos en expresarle por ello nuestra más sincera y efusiva felicitación.

PASTOS

Se arriendan los de treinta y tres fanegas de pradera en pública subasta que tendrá lugar en la Secretaría de este Ayuntamiento de Sanzoles...

El Alcalde, Tomás Aldás

El recital de Manuel Alonso Alcalde

MAÑANA EN EL CINE BARRUECO

Como ya hemos anunciado a nuestros lectores, el próximo domingo, día 26, dará un recital de poesía original, en el cine Barrueco de nuestra capital, el excelente poeta Manuel Alonso Alcalde...

Manuel Alonso Alcalde es un hombre joven, de la más nueva generación pero su obra ha estado siempre vinculada al mundo poético clásico. Por ello, pues, Manuel Alonso Alcalde es un poeta universal...

Es uno de los firmes propósitos de la Delegación provincial de Educación Popular despertar en el auditorio un agudo sentido crítico cosa que espera conseguir mediante la presentación en sucesivas sesiones...

Así pues, frente a Rafael Duyos, poeta esencialmente popular, poeta del calor y la forma, de la estampa mediterránea y de la visión andaluza, Educación Popular nos presenta en el VI Recital a Manuel Alonso Alcalde...

El contenido del programa que Manuel Alonso Alcalde presenta no puede ser más interesante. En su primera parte, dos agudos contrastes: dieciocho sonetos encendidos de lirismo que Alcalde titula «Para una mujer»...

En la parte de Coros el de Fuentesatido que ganó el premio provincial de Zamora, ha obtenido 12 puntos clasificándose en tercer lugar después de Valladolid, 15 puntos y de Salamanca, 13.

Las invitaciones para este acto, como ya desde estas columnas se ha anunciado, pueden recogerse en la Delegación Provincial de la Subsecretaría de Educación Popular...

Gobierno civil de la provincia

Actividad del señor gobernador civil, jefe provincial del Movimiento

Trabajo todo el día en el Gobierno

Durante la mañana y la tarde de ayer el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Eusebio Rodríguez Fernández Vila...

Además de recibir estas visitas, el camarada Rodríguez Fernández Vila despachó a última hora de la tarde como de costumbre todos los asuntos pendientes con el secretario general del Gobierno...

TELEGRAMAS DE ADHESION AL CAUDILLO

Además de los ya indicados en nuestras relaciones publicadas anteriormente, se nos ha comunicado en el Gobierno civil que han cursado también telegramas de felicitación y adhesión al Caudillo...

Fiscal provincial de la Vivienda; directora de la Escuela Normal del Magisterio; delegado provincial de la Vieja Guardia; jefe del Servicio Nacional del Trigo; delegado provincial del Frente de Juventudes; alcaldes de Fermoselle, Corrales, Cañizo, Guarrate, Prado, Bóveda de Toro, El Piñero, Cabañas de Sayago, Villalonso, Ricobayo, Casaseca de Campeán, Vallesa de la Gureña, Trefacio, Trabazos, Benavente, Granucillo, Quintanilla del Olmo, Cotanes, Almeida, Torregamones, Arrabalde, Mombuey, Villanueva del Campo, Santa Croya de Tera, Gema, Santa Clara de Avedillo, Castrillo de la Gureña, Alcubilla de Nogales, Bustillo del Oro, Villacampo, Villalonso, Losacio, Carbajales de Alba, Bretocino, Montamarta, Muelas de los Caballeros, Donado, Terroso, Vidayanes, San Agustín del Pozo, Revellino, Pajares de la Lampreana, San Cebrián de Castro, Piedrahita de Castro, Manzanal de Arriba, Torre del Valle, Abelón, Pobladura del Valle, San Pedro de Ceque, San Miguel de la Rivera, Villaralbo, Sobradillo de Palomares, Mogátar.

Compro coches CITROEN

tracción delantera, modelos desde 1935, cualquier estado. Apartado 781. Madrid. 664

Racionamiento de aceite, azúcar, lentejas, chocolate, jabón, tocino y patatas

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.—A partir del día 27 de los corrientes, los detallistas de ultramarinos de esta capital, procederán a suministrar contra corte de los cupones de las semanas 22 y 23, que comprenden los días 27 de mayo, al 9 de junio ambos inclusive...

A Cartillas de personas de dos y más años:

ACEITE doscientos treinta gramos por ración
AZUCAR doscientos gramos por ración
LENTEJAS doscientos gramos por ración
CHOCOLATE cincuenta gramos por ración
JABON doscientos gramos por ración
TOCINO cincuenta gramos por ración
PATATAS mil gramos por ración

A Cartillas infantiles:

ACEITE doscientos treinta gramos por ración
AZUCAR cuatrocientos gramos por ración
LENTEJAS doscientos gramos por ración
CHOCOLATE cincuenta gramos por ración
JABON doscientos gramos por ración
TOCINO cincuenta gramos por ración
PATATAS un kilo por ración
HARINA mil quinientos gramos por ración
LECHE C. cuatro botes por ración

PRECIOS

Table with columns: ARTICULOS, Precio venta en almacén, Precio venta al público, Precio de la ración. Includes items like ACEITE, AZUCAR, LENTEJAS, etc.

Se suministrará el ACEITE contra corte de los cupones señalados con el número II de las 22 y 23 semanas; las LENTEJAS, contra los III y IV; el Azúcar contra los V y VI; todos de las ya citadas semanas y el CHOCOLATE, JABON, TOCINO Y PATATAS, contra corte de los cupones números 24, 25, 26 y 27 respectivamente de la hoja de «Varios».

LA HARINA, para las cartillas infantiles en las que se hubiera optado por ella, contra corte de la tira completa de cupones (unidos) señalados con el número I de las 22 y 23 semanas, y la LECHE CONDENSADA, para dicha clase de cartillas que hubieran renunciado al AZUCAR, previo corte de los cupones V y VI de dichas semanas.

Los detallistas de ultramarinos pasarán por este Organismo con objeto de retirar las correspondientes ordenes de entrega contra almacén, con arreglo al siguiente orden:

Table with columns: Las Tiendas números, horas. Shows time slots for different store numbers.

El TOCINO será distribuido al público en la forma que oportunamente se anuncie.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.—Delegación Provincial de Zamora.—A partir del día 27 de los corrientes, fecha en que entra en vigor el racionamiento al público anunciado con esta misma fecha...

Don Andrés Ramos.—Establecido en San Torcuato, número 44.
D. n. Isaias Avedillo.—Establecido en Calle de la Horta, número 4.
Zamora, 24 de mayo de 1946.—El gobernador civil, jefe provincial de los servicios.

NEGOCIO

Se traspasa, en el mejor sitio de la calle de San Torcuato, acreditado establecimiento.

Informarán en esta Administración 629

Junta Sindical Agro-Pecuaría de Cañizal

ANUNCIO

El día 28 del corriente y hora de las doce, tendrá lugar en el domicilio social, la subasta de espigadero de este término. Las condiciones están de manifiesto en la Secretaría de dicha Junta.

Cañizal, 22 de mayo de 1946. El Presidente, Pedro Sierra 648

Telefonos de IMPERIO

Dirección 1576—Administración 1570

NOTICIAS Y AVISOS

Vacunación Antidiférica

Instituto provincial de Sanidad.—Siendo obligatorio, por disponerlo así la Ley, la vacunación antidiférica en los niños, al cumplir dos años de edad, se advierte a los padres que deben de dar las facilidades necesarias para que los nacidos en el año 1944 (desde 1.º de enero a 31 de diciembre) se presenten en los Centros de Vacunación siguientes todos los días hábiles:

Instituto de Sanidad de once a una hora.
Sección Femenina, de cinco a siete horas.

El plazo termina el día 15 de junio y pasado éste se retirarán las cartillas de racionamiento de los niños no vacunados y comprendidos en la expresada edad.

Las cartillas de los que se presenten serán selladas con el del Centro respectivo.

Ayuntamiento

Se recuerda a los poseedores de una o más cabezas de ganado lanar, cabrío, cerda y vacuno (aunque sea lechero) que el día 27 del actual termina el plazo para la declaración de ganado que ha de presentarse en este Ayuntamiento cubriendo la hoja correspondiente, previniéndoles que, de no hacerlo, se expondrá al decomiso ó a la sanción a que haya lugar.

Matrícula para el examen de Estado

Examen del Estado.—Del 1 al 15 inclusive del próximo mes de junio, queda abierto período de inscripción de matrícula para Examen de Estado, en la convocatoria de junio de 1946.

La matrícula se verificará en los días y en la forma siguiente:

Matrícula para alumnos que ya tienen aprobado el ejercicio escrito

Día 1.—Instituto y Centros de Cáceres y Plasencia.

Día 2.—(Domingo).—Idem, idem de Avila.

Días 3 y 4.—Idem idem de Zamora.

Días 5 y 6.—Idem idem de Salamanca y Ciudad-Rodrigo.

Día 7.—Instituto y Centros de otros distritos Universitarios.

Matrícula para alumnos que han de verificar los dos ejercicios

Día 8.—Instituto y Centros de Cáceres y Plasencia.

Día 9.—(Domingo).—Idem, idem de Avila.

Días 10 y 11.—Idem idem de Salamanca y Ciudad-Rodrigo.

Días 14 y 15.—Instituto y Centros de otros distritos Universitarios.

Documentos

Alumnos que repiten convocatoria: 2 fotos. Libros escolar y relleno de impresos.

Alumnos de nueva inscripción: 2 fotos. Libro escolar. Relleno de impreso. Partida de nacimiento legalizada (para los nacidos fuera de la provincia de Salamanca). Certificado médico de revacunación. Los beneficiarios de Familias Numerosas presentarán título original, tarjeta de renovación y copia autorizada de los mismos.

Derechos de examen

60 pesetas en metálico, más los reintegros y timbres en instancias; documentos, libro escolar y certificados que presenten.

Los derechos de examen se han elevado de 50 a 60 pesetas según Orden de 17 del corriente mes. También y sobre estas tasas se impone una sobretasa de 1,50 pesetas con destino a la Mutualidad de Licenciados y Doctores según Orden Superior.

Farmacías de guardia

Durante la presente semana correspondiente al turno de guardia a los señores farmacéuticos siguientes:

Don José Tomé, don Ventura Nieto y don Ramón Cuadrado.

Cupón pro-ciegos

En el sorteo correspondiente al día 24 ha resultado premiado con 25 pesetas el número 188 y con 2,50 todos los terminados en 88.

Junta Local de Fomento Pecuário de Villafañá

El día 10 de junio próximo y a las cuatro de la tarde, tendrá lugar la subasta de los pastos de rastrojo y barbechera del 2.º semestre del término de Otero de Sariego. La segunda subasta será a los ocho días y a la misma hora en el Ayuntamiento. Las condiciones de arrendamiento se hallan de manifiesto en la Secretaría local y en la provincial. 653

EL SEÑOR DON JOSE VIÑAS VIDAL

Falleció en el día de ayer a los 68 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña María de la Vega Morquecho; hijos, Antonio, Isidoro, Emilio y Anita; hijos políticos, nietos, hermanos, sobrinos y demás familia,

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la Vigilia que tendrá lugar HOY a las SIETE de la tarde en la iglesia de San Claudio de Olivares, y acto seguido a la conducción del cadáver al Camposanto, por lo que le vivirán agradecidos. Zamora, 25 de mayo de 1946.

Casa mortuoria: Calle Nueva, 7 (Olivares)

No se reparten esquelas

Misa de Inlunal el próximo lunes día 27 a las nueve de la mañana en dicha Iglesia. 666



# DELIO TRIUNFO DE NUEVO

## Emilio Rodríguez as de la montaña

### Abandonan Vande Voor de, Gual y Landa

SANTANDER, 24.— Con siete minutos de retraso sobre el horario previsto han llegado a la meta del Sardinero establecida en la avenida de los Castros los corredores que participan en la VI Vuelta Ciclista organizada por la Editorial Católica. Primeramente llegó un pelotón compuesto por diez corredores entre las aclamaciones del público que se extendía a lo largo de la avenida. Entró primero, al "sprint" Delio, que invirtió nueve horas, cero minutos, quince segundos; segundo, Berrendero, tercero Langarica, cuarto Costa, quinto, Pastor Rodríguez, sexto Olmos, séptimo Emilio Rodríguez, octavo Sancho, noveno Lambrechts, de-

cimo Rebelo y a continuación Gutiérrez en 9-3-4.

#### Clasificación de la etapa

La clasificación de la diecisiete etapa a Bilbao-Santander fué la siguiente:

1 Delio Rodríguez en 9-00-15; 2 Berrendero mismo tiempo; 3 Langarica mismo tiempo; 4 Costa mismo tiempo; 5 Pastor Rodríguez mismo tiempo; ex-aequo, Rebelo, Lambrechts, Sancho, Ruiz y Emilio Rodríguez, mismo tiempo; 12 Gutiérrez 9-03-4; 13 Fombellida, mismo tiempo; 14 Martín 9-05-05; 15 Pauwels 9-06-3; 16 Jimeno 9-04-3; 17 Aeschlimann 9-14-23; 18 L. Gándara 9-16-01; 19 Palmer 9-19-29; Aguirrezabal 9-27-11; 21 Jiménez, mismo tiempo; 22 Joosen, mismo tiempo; 23 Miró 9-27-36; 24 Font, mismo tiempo; 25 Perret 9-39-12; 26 Kuhn 9-40-13; 27 Zaugg, mismo tiempo; 28 Lourenço 9-41-01; 29 Pereira, mismo tiempo; 30 Martins, mismo tiempo.—Logos.

#### Clasificación general

SANTANDER, 24.—La clasificación general de la Vuelta Ciclista a España después de la etapa, de hoy, es la siguiente:

1 Costa, 103-22-33; 2 Langarica, 104-24-13; 3 Lambrechts, 104-42-46; 4 Berrendero, 104-44-11; 5 Delio Rodríguez, 104-54-11; 6 Sancho, 105-02-14; 7 Fombellida, 105-02-15; 8 E. Rodríguez, 105-14-6; 9 Gutiérrez, 105-24-50; 10 Aeschlimann, 105-30-38; 11 Martín, 105-39-54; 12 Pastor Rodríguez, 105-53-20; 13 Olmos, 105-55-51; 14 Rebelo, 106-00-28; 15 Jimeno, 106-11-06; 16 Ruiz, 106-13-11; 17 Zaugg, 106-15-59; 18 Aguirrezabal, 106-41-21; 20 Joosen, 106-48-43; 21 Pauwels, 106-51-19; 22 Miró, 106-53-5; 23 L. Gándara, 107-01-54; 24 Kuhn, 107-07-41; 25 Font, 107-29-3; 26 Jiménez, 107-29-30; 27 Perret, 107-34-15; 28 Pereira, 107-56-56; 29 Martins, 108-16-46; 30 Lourenço, 108-34-54.

#### Clasificación premio de la montaña

1. Emilio Rodríguez, 26 puntos.
2. Langarica, 20 puntos.
3. Rebelo, 9 puntos.
4. Font, 7 puntos.
5. Berrendero, 6 puntos.

#### Película de la etapa

SANTANDER, 24.—A la salida de Bilbao no se presentaron hoy los corredores Landa y Syen. Anoche los seguidores de la VI Vuelta Ciclista a España marcharon a Dos Caminos para dar el pésame a la familia de Landa. Con la muerte del padre del corredor, quedan huérfanos seis hijos.

Mucho público presenció la marcha de los participantes. La etapa Bilbao-Santander (226 kilómetros) es larga y con dos puertos puntuables. A poco de iniciar la carrera Rebelo escapa. Se organiza su caza y es alcanzado a los veinte minutos. Después, López Gándara quería, por lo visto, realizar alguna hazaña en su tierra. Tan pronto fué alcanzado Rebelo escapó el cántabro. Despegaron también en su busca del pelotón, Costa, Delio, Emilio, Pastor, Berrendero. Entre los que marchaban detrás iban Langarica, Font, Ruiz, Fombellida y los corredores suizos y holandeses. Se unen los dos grupos y poco después, antes de Laredo, alcanzan a López Gándara. La tranquilidad es grande al pasar por Laredo. Han quedado rezagados, Miró y Giménez y los portugueses Lourenço y Pereira. Gual sufre una aparatosa caída y resulta lesionado aunque sigue la carrera. Los corredores se acercan al control de Dalla, y es Berrendero el primero que llega. Durante la detención de quince minutos, Gual es sometido a una detenida cura. Se resiste a continuar la carrera, pero por fin parte. Al kilómetro de carrera, Gual abandona definitivamente.

Es atacado el alto de Sía, de diecinueve kilómetros de pendiente. Los corredores van desperdigándose. En cabeza van Emilio, Rebelo, Lambrechts, Berrendero, Langarica y Ruiz. Después, unidos, van los catalanes Sancho y Olmos y Martins. Llega primero a la cumbre Emilio Rodríguez, seguido de Langarica, Rebelo, Berrendero, Lambrecht y Ruiz. Pincha Langarica, pero el percañón pasa inadvertido a los demás corredores, especialmente Costa que podía haber aprovechado para distanciarse. Repara rápidamente Langarica y se incorpora al grupo antes del control de Espinosa de los Monteros. Rebelo, Lambrecht, Emilio, Berrendero, Gutiérrez, Costa, Pastor y Langarica llegan al control con cuarenta y cinco segundos de ventaja sobre Delio, Martín, Pauwels y Ruiz. López Gándara ha sufrido cuatro pinchazos. También han sufrido averías las máquinas de Zaugg y Aeschlimann.

En la subida al ato de Alisas,

# París celebra el primer aniversario de la victoria

Con motivo del primer aniversario de la Victoria en Europa, un desfile militar se ha celebrado en la capital de Francia en presencia del jefe del Gobierno, Félix Gouin, del rey de Camboya y de los ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro grandes potencias. He aquí una vista general de la tribuna oficial



## El mundo empieza a darse cuenta dónde radica el totalitarismo y la reacción

### Declara el general Anders ante su ejército en el II aniversario de la batalla de Monte Cassino

ANCONA, 24.—Veinte mil soldados polacos han participado en las fiestas del segundo aniversario de la batalla de Monte Cassino, celebradas en Ancona con asistencia de numerosos invitados extranjeros y autoridades italianas. El general Anders, rodeado de su Estado Mayor, pronunció un discurso en el que dijo entre otras cosas: «En la batalla por Monte Cassino hemos demostrado que no existe posición inexpugnable. Vuestra victoria—agregó dirigiéndose a los soldados polacos—es el símbolo del inflexible espíritu del soldado polaco en su marcha hacia la patria libre. El mundo entero empieza a darse cuenta dónde radican el totalitarismo y la verdadera reacción que ambiciona imperar en el mundo y sojuzgar a millones de hombres. Sólo con el respeto de la dignidad y los derechos de cada ser humano existirá la verdadera paz y libertad de las naciones. Confiamos en la misericordia de Dios y por eso creemos que la honradez y la justicia reinarán en el mundo. Entonces será cuando nuestra deseada Polonia, por la que vertimos nuestra sangre, despierte de su terrible pesadilla».—Efe.

Los canadienses de origen polaco deciden no reconocer como legítimo al Gobierno satélite de Varsovia

MONTREAL, 24.—El Congreso de los canadienses de origen polaco, integrado por cientos de miles de personas, ha decidido no reconocer al Gobierno de Varsovia, hasta que éste no cuente con el apoyo del pueblo polaco. Se puso de relieve, asimismo, que excepto unos cuantos agentes al servicio de Moscú, el pueblo polaco permanece fiel a sus principios. En la resolución adoptada se pide a los Gobiernos de Estados Unidos, Gran Bretaña y Canadá que den las facilidades oportunas para

Emilio intentó escapar en dos o tres ocasiones y en otros momentos Rebelo y Berrendero. Luego tira fuerte Lambrechts, que queda agotado. El paso por el alto, también repleto de espectadores, se realiza en esta forma: Emilio, Langarica, Rebelo, Pastor, Berrendero y Lambrechts.

En la bajada es grande la velocidad habiendo caído Van de Voorde, hiriéndose en una cebra, en las piernas y se ha fracturado un dedo, abandonando la carrera. Pasado Solares, la carrera se anima. En el grupo de cabeza van once corredores y se registran varias escapadas, sin resultado.—Logos.

#### Esfuerzo premiado

SANTANDER, 24.—Por su magnífico espíritu deportivo durante la etapa Zaragoza-San Sebastián, ha sido gratificado con cien pesetas el corredor Landa. También y en premio a iguales méritos durante la etapa San Sebastián-Bilbao han sido premiados con cien pesetas cada uno Aeschlimann, E. Rodríguez y Langarica.—Logos.

#### Langarica y Delio al campeonato mundial

SANTANDER, 24.—Se afirma que el delegado del equipo suizo participante en la VI Vuelta Ciclista a España ha invitado a Langarica y Delio Rodríguez a tomar parte en el campeonato mundial de ciclismo que en el próximo otoño se celebrará en Suiza.—Logos.

# Importante debate en los Comunes sobre la retirada de las tropas británicas de Egipto

(Comienza en 1.ª pág. 3.ª columna)

## La mujer en la lucha antituberculosa

Desde los comienzos de la lucha antituberculosa en nuestra Patria, se ha venido acusando en ella la presencia de la mujer, de esta incomparable mujer española, tan sensible a los sufrimientos de cuantos ven su vida cruzada por el duro y cruel azote de esa terrible enfermedad; presencia y acción que se manifiestan de forma bien elocuente a través de diversas formas, todas ellas inspiradas en la generosa y, a veces, abnegada prestación de su servicio a una causa digna, por todos los conceptos, de una resuelta y constante colaboración por parte de todas. Y así hemos visto a nuestras mujeres postular en la Fiesta de la Flor, cuya reciente celebración en la capital de España fué patrocinada por la esposa de nuestro glorioso Caudillo, que quiso así significar su solidaridad con todo lo que esa Fiesta representa, y en el cumplimiento de otras misiones que sirven para poner de relieve los sentimientos caritativos de las benditas mujeres de España.

En nuestra ciudad y con motivo de la inauguración del nuevo pabellón del Sanatorio de Nuestra Señora del Yermo, un grupo de distinguidas damas y encantadoras muchachas han seguido esa senda espiritual, tan cristiana y tan española, que nos lleva a acercarnos, con el corazón abierto a la ayuda y al consuelo, a los caídos en este frente de lucha, que es la vida, bajo los crudos rigores de una penosa dolencia. Y así, realizando la brillantez y la significación de dicho acto, seacuso en el mismo la presencia de las señoras de Cirac, del Rfo, Crespo, condesa de San Diego, de ee, Rubio, de Chamorro, de Cifuentes, Zabala, Fernández, Rivera, Valbuena, Gutiérrez, Peña, Echánove, Carrascal, Oliver-Capons y señoritas de Rodríguez León, Palanca, Chamorro, Matilla, Rivera, Crespo, González, Peláez, Martín, Martín Ramos, Alonso, Alvarez, Benmarti, y otras.

Queremos destacar, para el merecido elogio, este rasgo tan significativo, ya que en él vemos la promesa de una entusiasta y eficaz cooperación en cuantas ocasiones se estime necesaria en la gran obra y que siempre que, para ello sean requeridas, no ha de faltar el calor de asistencia, de generosa ayuda de las mujeres zamoranas, tan dignamente repre-

ner el fideicomiso de Cirenaica como emplazamiento de bases estratégicas. Inició después que si se trata de obtener una nueva posición estratégica en esta región africana, Rusia renovería sus demandas y con ello se plantearían a Gran Bretaña interminables dificultades y vejaciones que llevarían al país a descender del rango de gran potencia.

Por último se levantó a hablar Bevin que expuso detalladamente el problema y propugno la revisión del tratado angloegipcio de 1936. Defendió la evacuación de las fuerzas británicas de todo el territorio de Egipto, punto de vista—dijo—muy a tono con la nueva tendencia internacional y agregó que no accederá a las peticiones egipcias si no se llega a un acuerdo para asegurar la defensa de la arteria del imperio británico, y que por lo pronto ha ofrecido en nombre del Gobierno británico una estrecha cooperación para la defensa de los intereses de ambos países y de lo que «quizás algún día llegue a ser la defensa de la seguridad del mundo». El secretario del Foreign Office terminó su discurso poniendo de relieve que cuando las circunstancias lo exigieron fué partidario de emplear incluso la fuerza para salvaguardar los intereses vitales del imperio.—Efe.

## Censura a la B.B.C. por haber radiado el artículo de Beveridge sobre España

Bevin se niega a coartar la libertad de la emisora británica

LONDRES, 24.—En la pedrea de preguntas que ha acogido a mister Bevin de retorno de su viaje a París, ha habido una dedicada a la transmisión por la B. B. C. del artículo de sir William Beveridge en "The Observer", acerca de España. A los interlocutores del ministro ha parecido muy mal que sir William Beveridge hab'ase de la conveniencia de restablecer la monarquía como solución al problema español y que contase lo que todo el mundo sabe en España acerca de los oficiales de marina.

Pero mister Bevin se negó a interferir en la libertad de la B. B. C. y a conmovirse por el ataque a los que ahora dirigen ese servicio y que, según los oradores, son antirrepúblicanos.—Efe.

## ¡HUERFANOS!

Si percibís el Subsidio de Orfanidad al cesar de cobrarlo por haber cumplido los 14 años, podréis disfrutar del Subsidio de Escolaridad, si con anterioridad a aquella fecha estuvierais cursando estudios de enseñanza media profesional.

sentadas en dicho acto, a la humanitaria labor que con ellos se venerealizando.

## Churchill doctor Honoris Causa de la Universidad de Leiden

El ex-primer ministro británico, Winston Churchill, ha sido nombrado doctor Honoris Causa de la Universidad de Leiden. De izquierda a derecha la princesa Juliana, el príncipe Bernardo, la señora de Churchill, Winston Churchill y Mery Churchill, durante la ceremonia.





# Imperio

teléfonos 1570 y 1576 • DIARIO DE LA MAÑANA • Apartado 45  
Molina y Talleres Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 7

¡CAMPELINOS!  
Los que percibís el Subsidio Familiar debéis comunicar vuestros cambios de residencia a los correspondientes locales de la Obra Sindical «Previsión Social» tanto del pueblo que abandonáis como de aquél en que vais a trabajar.